

Cabinet de numismatique

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Rapport annuel / Musée National Suisse**

Band (Jahr): **36 (1927)**

PDF erstellt am: **27.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

CABINET DE NUMISMATIQUE

Cette collection s'est augmentée de 65 pièces ayant une valeur de frs. 4536.20.

La collection de monnaies antiques s'est accrue de 21 pièces, dont 19 achetées à l'antiquaire Emile Dreyfus à Zurich. Ce sont des monnaies impériales qui doivent avoir été trouvées aux environs de Gebenstorf (Argovie). Il s'agit sans doute d'un petit trésor enterré au moment de la première invasion des Alamans en 265 (v. XXXIV^e Rapport du Musée National Suisse, 1925, p. 50). Ce dépôt comprend:

8 pièces de l'empereur Gordien III (238/244)
5 " " " Philippe (244/249)
3 " " " Decius (249/251)
2 " " " Volusianus (251/253)
1 pièce " " Postumus (258/267)

pour la plupart en parfait état de conservation.

Notre collection de monnaies et médailles suisses s'est enrichie de 44 pièces parmi lesquelles nous mentionnerons tout particulièrement une pièce en or de Hans-Jacob Stampfer dite „Reisetaler“, provenant de la collection de l'ancien conseiller national J. Blumer-Egloff à Zurich qui nous l'a généreusement cédée à un prix de faveur. Parmi les autres achats mentionnons:

Zurich, couronne d'or de H.-J. Stampfer;

id. frappe en argent de double poids d'un coin de plappart;

Evêché de Bâle, 20 Kreuzer de 1725;

Schaffhouse, bractéate, trouvée à Flurlingen;

Evêché de Coire, 1/2 teston (12 Kreuzer); 3 Kreuzer 1631;

Grisons, „Gotteshausbund“, 10 Kreuzer 1568;

Genève, Ecu-pistolet 1575; ducat 1648.

Enfin, nous avons reçu, comme chaque année, de la Monnaie fédérale à Berne un exemplaire des monnaies frappées au cours de l'année.

Parmi les médailles acquises, mentionnons;

Beromünster, un pfennig de St. Michel, en argent doré;

Schwyz, trois primes scolaires;

Einsiedeln, une médaille de 1798;

Obwalden, insignes de pèlerinage;

Glaris, prime scolaire;

Vaud, fête des vigneronns à Vevey 1927;

ainsi que les médailles avec l'effigie ou les armes de *David Joris* de Bâle (H. 239); *Walter Mittelholzer*, par Martin; l'évêque *Wilhelm Jacob Ringk von Baldenstein* de Bâle (1693/1705); *Fritz Wüst* et *Ulrich Zwingli*. par H.-J. Stampfer.

Le Conseil fédéral nous a remis un exemplaire en or de la médaille frappée en souvenir des héros de la garde papale tombés au „sac de Rome“ en 1527, par Huguenin.

Nous tenons à remercier ici encore tout spécialement M. l'ancien conseiller national *J. Blumer-Egloff* à Zurich et M. *J. Byland* à Flurlingen pour leurs dons.